



## PRIMER CONGRESO "SINOBAS" DE AFICIONADOS A LA METEOROLOGÍA

## Valladolid, 18 y 19 de octubre de 2025

La primera edición del congreso "SINOBAS" de aficionados a la meteorología tendrá lugar los días 18 y 19 de octubre de 2025 en la sala de exposiciones municipal de San Benito de Valladolid. La Agencia Estatal de Meteorología (AEMET) es la entidad organizadora del evento y el ayuntamiento de Valladolid actuará como anfitrión.

El objetivo principal del congreso es reunir a la comunidad de aficionados a la meteorología para intercambiar y compartir experiencias y fomentar la colaboración con la Agencia Estatal de Meteorología.

Se ha elegido la ciudad de Valladolid por su vinculación con la figura de Manuel Rico y Sinobas (Valladolid 1819-Madrid 1898), eminente científico y pionero de la meteorología oficial española. SINOBAS es también el acrónimo de "SIstema de Notificación de Observaciones Atmosféricas Singulares", plataforma implementada por AEMET en 2013 para recopilar informes de fenómenos meteorológicos locales, poco frecuentes, de intensidad significativa y con capacidad de provocar alto impacto social, aportados fundamentalmente por aficionados a la meteorología y que en la actualidad supera los 2600 usuarios registrados.

Esta primera edición se hará coincidir con los actos de homenaje a la figura del ilustre médico y meteorólogo vallisoletano D. Manuel Rico y Sinobas por parte del Ayuntamiento de Valladolid.

Se propone un formato mixto, es decir, un congreso con presentación de ponencias técnicas durante la jornada del sábado 18 de octubre y una jornada dedicada a los aficionados a la meteorología durante el domingo 19, con ponencias de personalidades invitadas y una mesa redonda.

Las ponencias técnicas deberán versar sobre casos de estudio generales o sobre fenómenos meteorológicos singulares, estableciéndose premios para distintas categorías. También se incluye un concurso de fotografía, cuyas bases se publicarán próximamente.

- **Premio AEMET SINOBAS**. Diploma, obsequio estación meteorológica y una colección de libros editados por AEMET.
- Premio AEMET SINOBAS JUNIOR. Para jóvenes (menores de 21 años). Diploma, obsequio estación meteorológica y colección de libros editados por AEMET.





- Premio AYUNTAMIENTO DE VALLADOLID. Bono turístico de fin de semana en la ciudad de Valladolid para dos personas y colección de libros editados por el ayuntamiento de Valladolid.
- Premio AEMET "Fotografía y meteorología". Diploma y colección de libros editados por AEMET.

El comité científico estará formado por 3 representantes de AEMET, 1 representante del ayuntamiento de Valladolid y 1 representante de Asociaciones de Aficionados. El comité científico actuará como jurado para decidir los premiados.

Las ponencias tendrán una extensión máxima de 10 folios y el resumen de 2 folios, y versarán sobre reportes introducidos en SINOBAS, fenómenos meteorológicos significativos o situaciones de estudio. Se deberán enviar por correo electrónico en formato pdf a la dirección de correo congresosinobas@aemet.es con fecha límite 15 de septiembre de 2025.

La presentación de las ponencias y fotografías se realizará en la sala de exposiciones de San Benito y en el horario y tiempo establecido por la organización, una vez recibidas todas las ponencias. El comité científico seleccionaría las ponencias y fotografías que considere de mayor interés para ser presentadas en la jornada del congreso.

Los resúmenes de las ponencias y una selección de las fotografías serán editadas en una publicación electrónica o se podrán consultar en el repositorio de AEMET.

Por necesidades de control de aforo, será necesario inscribirse en el congreso siguiendo unas instrucciones que se publicarán próximamente. La inscripción es gratuita y por cortesía del ayuntamiento de Valladolid se facilitará la tarjeta Valladolid Card para dos personas, que permite la visita gratuita a diversos museos y acceso al bus turístico.

El programa provisional contempla que durante la tarde del sábado 18 se realicen los actos en homenaje a Manuel Rico y Sinobas y se efectúe una visita guiada a la Delegación Territorial de AEMET en Castilla y León. Durante la noche habrá un acto social y cena para los congresistas y acompañantes que deseen inscribirse.

## Calendario:

28 de junio: Primer anuncio de la convocatoria

31 de julio. Segundo anuncio de la convocatoria e inicio de recepción de comunicaciones y fotografías.

15 de septiembre. Fecha límite de recepción de comunicaciones y fotografías.